

Dachstein
Zugspitze
Gamsel Nr. 20.
Gamsel Nr. 21.

Das Richter Stipendiell ist das zur Bezeichnung der sonstigen Belohnungen der Richterbeamten durch
Gouverneur, des Konsistorialgerichts und der Konsistorialwirtschaft beim Konsistorialgericht Weida, bei Rates der Stadt Weida,
des Finanzamts Weida und des Hauptzollamts Weissen behördlicherseits bestimmte Blatt.

Postfach 1550
Dresden 1550
Ortslage:
Kloster St. Afra

K-49

Kommunikation 32. September 1983, ab Seite

85 Saffire

Das Wilesche Tageblatt erscheint jeden Tag abends 1/2 Uhr mit Ausnahmen der Sonn- und Feiertage. Bezugspreis, gegen Vorauszahlung, für einen Monat 2 Mark ohne Aufstellgebühr, durch Postbezug zu schicken und Nachförderung vor. Anzeigen für die Nummer des Ausgabetages sind bis 9 Uhr vormittags aufzugeben und im voraus zu bezahlen; eine Gewähr für das Erscheinen an bestimmten Tagen und Stellen wird nicht übernommen. Preisstück für die 30 mm breite, 3 mm hohe Grundschrift, Seite (6 Seiten) 20 Gold-Pfennige; die 80 mm breite Hellamenteile 100 Gold-Pfennige; zeitraubender und Geschäftsfördernder Riesen-Aufsteller erfordert, wenn der Betrag verfällt, durch Klage eingezogen werden muss oder der Auftraggeber in Konkurs gerät. Bahnhofs- und Poststempelstrafe und Verlag: Banger & Winterlich, Riesa. Geschäftssache: Goethestraße 59. Verantwortlich für Redaktion: Heinrich Hölemann, Riesa; für Ausgabenamt: Wilhelm von Mitteln, Riesa.

Die Mißtrauensanträge abgelehnt.

**25 Stimmen Mehrheit für Brüning. — Termin der Reichspräsidentenwahl am 13. März und 10. April.
Nach dem Auszug der Nationalsozialisten: Aufhebung des Greener-Erlasses und Sperrung der
Polizeikostenzuschüsse für Braunschweig beschlossen.**

vds. Berlin. Der große Entscheidungskampf, den die Regierung fast eine Woche lang im Reichstag zu führen hatte, sond in der Schluss-Sitzung am Freitag wiederum mit einem Sieg des Kabinetts Brüning über die Opposition sein Ende.

wollten. Sie riefen böhmisch im Sprech-Chor den National-

fogialisten zu: „Ihr Tributnachte des Auslands!“ „Ihr Anwärter auf die Ehrenlegion!“ „Ihr treuen Dienst“

Weltkapitalismus!" Bei diesen Auseinandersetzungen ging es natürlich wieder recht ernstlich zu.

vds. Berlin. Der große Entscheidungskampf, den die Regierung fast eine Woche lang im Reichstag zu führen hatte, endete in der Schluss-Sitzung am Freitag wiederum mit einem Sieg des Kabinetts Berlin über die Opposition sein Ende.

Reichsarbeitsminister Stegerwald betont, daß den Gezetteten von der Grubenverwaltung die normalen Schichtlöhne für jeden Tag, an dem sie eingeschlossen waren, und außerdem 50 Mark für jeden gezahlt worden seien. Preußen

Der Antrag wird in seinem wesentlichen Teil einstimmig
gelehnt. Es werde alles getan, um die Not zu lindern.

Präident Löbe schlägt vor, ihm den Zeitpunkt der Einberufung der nächsten Sitzung zu überlassen, die er im Benehmen mit dem Reichstag und der Regierung vornehmen werde.

Aba Torgler (Comm.) sieht sich für einen früheren Zusammentritt des Reichstages ein und beantragt, mit Rücksicht

Der Antrag wird abgelehnt, und das Haus beschließt

entsprechend dem Vorschlage des Präsidenten.
Schluß 10 Uhr.

Berlin. In der Freitagsitzung des Reichstages wendet sich Reichsfinanzminister Dietrich gegen einen Zusatz, in dem behauptet worden war, die Regierung habe sich von den Banken hereinlegen lassen. Von einer Hereinlegung der Reichsregierung könne nur jemand sprechen, der sich mit dem Problem überhaupt nicht befasst hat. Seit dem 12. Juli hat es sich nur noch darum gehandelt, durch Zusammenarbeit zwischen Reichsregierung und Reichsbank die völlige Rekonstruktion des Bankwesens in die Wege zu leiten. Ohne eine Rekonstruktion des Bankwesens kommt auf die Dauer die deutsche Wirtschaft nicht betrieben werden. Das Reich ist nicht eingrungen, weil die Banken einen Druck auf uns ausgeübt hätten, sondern weil wir gewahrt waren, die Banken als notwendiges Instrument unserer Wirtschaft wieder in Ordnung zu bringen.

Gegenüber den Kritikern an der Finanzzehrung der Reichsregierung weiß der Reichsfinanzminister darauf hin, daß 9 Milliarden Mark allein für Kriegsbeschädigtenversorgung, Hinterbliebenenfürsorge, Wohlfahrtshaushalte, Arbeitslosenfürsorge und Schuldenlast erforderlich seien. An diesem Hauptposten lasse sich wenig ändern. (Lebhafte Widersprüche rechts. — Große Unruhe im Hause.) 1,8 Milliarden Mark seien für Beoldungen, Pensionen, Wehrmacht und ähnliche Dinge erforderlich. Auch hieran sei nicht mehr viel zu ersparen. Die eigentlichen Ausgaben seien auf den Vorkriegshand zurückgeschraubt worden. Wenn nicht die ungewöhnlichen Ausgaben für die Arbeitslosigkeit aufzu bringen wären, würde die Reichsregierung den Haushalt sehr bald in Ordnung gebracht haben. Wir haben niemals gesagt, daß wir die Umschichter nicht im Notfall doch noch erhöhen würden, sondern wir haben uns diese Reserve stets noch vorbehalten. Wo wären wir hingekommen, wenn wir in den vergangenen Wochen nach außen hin soviel Pessimismus gemacht hätten, wie Sie (nach rechts) jetzt! Wir sind selbst bei unseren Schätzungen pessimistisch und vorsichtig genug gewesen, so wie es angebracht war. Wir haben z. B. die Zahl der Arbeitslosen für diesen Winter um mindestens 1½ Millionen höher geschätzt, als sie heute am Ausgang des Winters tatsächlich beträgt. (Lachen rechts.) Ich habe schon in meiner Stuttgarter Rede erklärt, daß die Reichsregierung den Kampf gegen die Arbeitslosigkeit mit Energie führt, aber dieser Kampf kostet eben Geld. Wir sind aber ständig

Der Minister beschäftigt sich weiter mit gewissen Antritten des früheren Reichsbankpräsidenten Schacht und erklärt, die Summe der Reichsbankgewissheit beläuft sich heute auf den gleichen Betrag wie 1918, nämlich auf 400 Millionen Mark. Dieser Betrag könne nicht den Grund zu irgendwelcher Beanstandung geben.

Der Minister ruft den Nationalsozialisten am Schluß zu:
Sie haben mir ja sogar im Haushaltssaudienst den Rat ge-
geben, eine Milliarde mehr auszugeben! — (Zuruf des
Abg. Reinhardt (Nat.-Soz.): Das ist nicht wahr! — Hände-
aufklatschen bei der Abstimmung)